

Ravivage de la flamme par la classe de 1 E Réseau

Raviver la flamme est un geste individuel et une démarche collective. En cette soirée du 9 novembre 2023, c'est à la classe de 1 E Réseau du lycée Paul Bert de Maisons-Alfort qu'a été confié cette démarche citoyenne.

Après une après-midi consacrée à la visite des Invalides, lieu impressionnant à plus d'un titre, la classe de 1 E Réseau s'est dirigée vers la place de l'Etoile, sous l'Arc de Triomphe, où l'attendait son rendez-vous avec le souvenir.

Souvenir douloureux pour la Nation, car c'est sous la dalle sacrée que repose le 6^e cercueil choisi le 8 novembre 1920 par le soldat Auguste Thin du 132^e régiment d'infanterie. L'addition des chiffres apposés sur le col de ce militaire devait conditionner le choix du soldat inconnu tué à l'ennemi.

Depuis le 11 novembre 1920, ce soldat mort au champ d'honneur repose sous l'Arc de Triomphe, en hommage à tous les soldats français qui n'ont pu être identifiés et dont certains reposent encore dans le sol de notre pays.

En présence de madame Nyobe, proviseure du lycée, le cérémonial est expliqué aux élèves. Jérémy camarade désigné par la classe est chargé à la tombée de la nuit de déposer la gerbe du Rectorat de Créteil. Le moment est solennel. La flamme est ravivée au son d'un clairon lugubre et d'un tambour qui en impose aux klaxons parisiens.

Les honneurs sont rendus, non à cette seule dépouille, mais à tous les soldats et combattants tombés durant la Seconde guerre mondiale, en Indochine, en Corée, en Algérie et lors des opérations extérieures menées depuis.

B. L.

